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投资论坛

11月20日，东风标致408 1.2THP发动
机手动豪华版广州车展火热来袭，官方指导
价格为 139,700 元。东风标致 408 使用的
1.2THP涡轮增压直喷发动机，凭借高性能、
低油耗、超平顺的不俗表现，在消费者中树立
了良好的口碑，荣获“2015 年度国际最佳发
动机”1.0L—1.4L 组别桂冠。本次 408 推出
的 1.2THP 手动豪华版车型油耗低至 4.9L/
100km，在今年6月公布的“节能产品惠民工
程节能环保汽车（1.6L及以下乘用车）推广目
录（第二批） ”中表现十分抢眼，并提前实现
了工信部“到2020年，乘用车平均油耗须降
至 5.0L/100 公里”的要求，继续引领中级车
市场高效、经济、环保动力的发展潮流，让
408在小排量中级车市场上，领先前行。

“1.2THP+STT”诠释小排量发动机的
澎湃动力与超低油耗

随着节能减排的要求提高，以及汽车排
放标准的不断升级，不少厂家都在尽量缩小
发动机排量，T动力小排量发动机逐渐成为

主流。东风标致408搭载的1.2THP涡轮增
压直喷发动机最大功率 136 马力，最大扭矩
230N·m，足以比肩主流2.0L、1.4T发动机，
起步加速毫无迟滞感，兼顾高效动力和燃油
经济，为消费者提供更加丰富的驾驶乐趣。

408全系搭载“T+STT高效动力”，高能
低耗的明星发动机匹配 STT 发动机智能启
停系统，不需要改变驾驶习惯，即可节约高达
15%的油耗。得益于此，东风标致 408 的
1.2THP手动豪华车型百公里综合油耗低至
4.9L，同级超低油耗再一次彰显了408“中级
车领军者”的卓越实力。东风标致 408 实现
动力与油耗的完美平衡。不仅开创了中级车
搭载小排量发动机的典范，更创新了强劲动
力与低油耗并行的新格局。

“全能男神”配置全面 越级驾享
东风标致408 1.2THP手动豪华版车型

的推出，不仅完成了408的“T动力”布局，也使
408的价格体系和车型阵列都得到了进一步的
完善和丰富。除了节能高效的“T+STT高效

动力”，408全面的智能配置和冠领群雄的三维
安全稳固了全能男神在中级车的强势地位。

“T+STT高效动力”的节油性能与澎湃动
力，让东风标致408在同级中所向披靡；“All
in One集成触控”，9.7吋超大触控屏幕在驾驶
中，让驾驶者对空调系统、通讯、多媒体、行车辅
助等多项功能得心应手，装备智能化，让行车过
程随心所欲；“3D Safety三维安全”，更将408
的安全级别推向了中级车的典范，越级装配的
全LED大灯，“盲区探测”、“胎压监测”等全方位
安全配置，特别是全系标配ESP车身稳定系统
和侧方安全气帘，更达到了欧美国家安全销售
标准，C-NCAP五星佳绩实至名归。

小结
东风标致 408 1.2THP 手动豪华版，凭

借发动机“小T大作”的表现，完美平衡动力
和油耗的传统对立关系，为您带来最平顺的
驾驶体验，得益于“T+STT高效动力”，更拥
有惊人的4.9L百公里超低综合油耗，引领中
级车高效、经济、环保的发展潮流，符合国家

多项优惠政策条件，享有节能惠民优惠3000
元补贴和购置税减半优惠政策，让您购车即
享优惠，完美享受全能男神的贴心。

男神气质，不止 领先，阔步而进，4意前行！

东风标致408 1.2THP手动豪华版 超低油耗 4意前行

中国股市
值不值得长期投资?

面对一个高度投机的市场，中国股市还值得不值得投

资呢？

或许，对于这个问题，实际上在大家的心中也早已有

了一个明确的答案。不过，近期有一则新闻，却再度引起

了投资者对A股长期投资的兴趣。

据悉，有数据统计，自上海证交所成立之日起的 25

年，基准股指上证综指不包括股息的涨幅高达 3548%，远

高于MSCI新兴市场指数和标普500指数同期分别348%和

533%的涨幅。

对此，通过这则数据，实际上也或多或少提升了一些

投资者长期投资的兴趣。但是，笔者认为，面对这一组华

丽的数据，实际上对于A股市场的投资者来说，能够达到

这一同期收益率水平的人却少之又少，甚至可以认为是相

当罕见。

究其原因，或许只能用这些理由给予解释。

其中，A 股市场基本是以散户作为主导的市场，而机

构投资者长期处于缓慢发展的处境。由此一来，在以散户

化为主导的市场环境下，实际上也加剧了A股自身的高度

投机性。

与此同时，根据数据统计，与国外成熟市场的投资者

相比，A 股市场的投资者的持股周期却是相当短暂，但同

时换股的频率却相当高。至此，在投资者持股周期偏短的

大背景下，实际上也加大了投资者短期交易的风险，则其

整体的投资收益率水平也大为缩水了。

值得一提的是，鉴于 A 股市场的发展时间较短，相关

的制度体系建设并不完善。由此一来，实际上也加剧了大

资金大机构与普通投资者之间的矛盾性。

然而，在实际操作中，不少大资金大机构却借助了这

一市场制度漏洞，甚至利用其资金优势、信息优势以及技术

优势等牟取庞大的利润。至此，在大资金大机构疯狂牟利

的同时，实际上也在损害了普通投资者的切身利益。或许，

从某种角度来看，部分国内大资金大机构比散户的操作行

为更具有投机性，而其频繁交易的举动更是让人震惊。

显然，在信息不对称、交易制度不完善的市场环境下，

普通投资者基本很难在A股市场中生存下来。有时候，他

们听信了一些言论而进行长期投资的行为，反而还会让他

们陷入了长期亏损的局面。或许，用“捞一把就跑”的策略

来应对颇具高度投机色彩的A股市场，才是最好的出路。

近年来，管理层试图通过一系列的举措来促进市场的

长期投资热情，以提升 A 股市场的长期投资吸引力。例

如，调整红利税征收模式，甚至对持股期限超过 1 年的投

资者，采取股息红利暂免征收个人所得税的举措。与此同

时，还通过引导养老金的入市、提升险资的权益类比重以

及对 QFII、RQFII 的额度扩大等，以实现提升市场机构投

资者占比的目标，并达到提升股市长期投资吸引力、改善

A股市场投资者结构等目的。

显然，提升A股市场的长期投资吸引力并非是一朝一

夕就能够完成的任务。对此，在市场不断发展的过程中，

不仅要从本质上提升机构投资者的自律行为，而且更需要

真正考虑到普通投资者的切身利益，让投资者真正能够感

受到长期投资所带来的投资回报率。 郭施亮

A股之水为何不向
港股通的低处流？

有关数据显示，在沪港通开通的第一年里，
沪港通的成交总体上并不活跃，一年的成交金额
甚至只相当于 A 股市场火爆时一天的成交量。
尤其是“港股通”方向，交投更显冷静，这种情形
与沪港通开通之前的境况形成鲜明对比。在沪
港通开通之前的一个时期，不仅 A 股、H 股两市
场都掀起对沪港通概念的炒作热潮，而且内地投
资者赴港开户者络绎不绝，投资港股成了内地不
少投资者的一个向往。

那为什么“沪港通”开通后，“港股通”的交投
却出现了遇冷现象呢？诚如港交所行政总裁李
小加所言：沪港通是一座开放的大桥，而不是一
场音乐会，无法用一周或者一个月的上座率来衡
量它的成败；相反，它的价值可能需要两三年或
更长时间才能验证。也正因如此，人们不能因为

“港股通”遇冷而否定“沪港通”的积极意义。但
即便如此，正视“港股通”遇冷的事实还是有必要
的，这有利于找到问题的根源所在，从而尽快结
束“港股通”遇冷的局面。

“港股通”何以遇冷？这与“沪港通”开通之
前的“港股开户热”其实是有一定联系的。因为
对于内地投资者来说，如果开通了港股账户，就
没有必要再选择“港股通”了。毕竟直接开通港
股账户较之于“港股通”来说，更方便投资者的投
资。毕竟通过“港股通”投资港股，需要受到投资标
的的限制，而持有港股账户，投资者进行港股交易
就不受此制约。因此，直接开通港股账户的内地
投资者越多，选择“港股通”的投资者就会越少。

当然，“港股通”遇冷在很大程度上与“港股
通”50 万元资产的门槛设置有很大的关系。为
了“沪港通”的平稳着陆，“港股通”设置了 50 万
元的门槛，这个门槛实际上直接就把内地股市最
大多数的中小投资者挡在了“港股通”的大门之
外。毕竟目前A股市场符合50万元以上门槛设

置要求的投资者占比不足 7%，93%以上的投资
者都被这一门槛挡在了“港股通”之外。在这种
情况下，“港股通”想不遇冷都难。

而在“港股通”把中小投资者挡在门外之后，
“港股通”向内地投资者包括符合条件的内地投
资者的推介也是非常有限。内地投资者很难有
效全面地了解港股。别说是了解港股投资的相
关知识，就是看港股的股票行情也是一件很困难
的事情。虽然目前内地的股票软件都添加了港
股行情，但投资者很难看到一个完整的股票行
情，很难看到一家完整的上市公司资料介绍。在
这种情况下，投资者也确实很难开通“港股通”，
更别说是选择“港股通”进行股票交易。

此外，港股与 A 股两个市场的风格不同，也
放缓了内地投资者通过“港股通”投资港股的步
伐。毕竟 A 股市场是一个以投机炒作为主的市
场，市场偏向于炒作题材股成长股，而香港股市
是一个价值投资的市场，投资者追捧蓝筹股。而
且“港股通”的投资标的也是以蓝筹股为主。正
是基于这种不同，这就需要一个适应的过程。如
此一来，A 股市场仍然是内地投资者的主要选
择。更何况在最近这一年，尤其是股灾前的7个
月，A 股上演了一轮小牛市行情，市场赚钱效应
明显，内地投资者因此乐不思蜀。

从上述分析中不难看出，“港股通”遇冷，有
的因素是难以改变的，有的因素是需要时间来改
变的，有的因素是下一步就可以改变的。所以，对
于“港股通”遇冷这事，两地市场的管理者，既着急
不得，同时也怠慢不得。但下一步放宽“港股通”
投资标的，降低投资门槛却是必须直面的两件事
情。实际上，在内地投资者可以通过各种渠道直
接开通港股账户的情况下，“港股通”继续保留
50万元的门槛设置并无太多意义。

皮海洲


